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ATA DA CENTÉSIMA OCTAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 
CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO FÍSICA DA UNIVERSIDADE 2 
ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e três dias do mês de Agosto de dois mil e 3 
dezessete, às quatorze horas, reuniram-se os membros da Congregação da 4 
Faculdade de Educação Física, no Auditório Professor João Batista Andreotti 5 
Gomes Tojal, sob a presidência do SENHOR DIRETOR, Professor Doutor MIGUEL 6 
DE ARRUDA, com o comparecimento dos seguintes conselheiros: Diretor 7 
Associado – Professor Roberto Vilarta; Coordenador do Programa de Pós-8 
Graduação - Professor Edivaldo Góis Junior; Coordenadora do Curso de 9 
Graduação - Professora Paula Teixeira Fernandes; Coordenador de Extensão – 10 
Professor Odilon José Roble; Chefe do Departamento de Ciências do Esporte – 11 
Professora Laurita Marconi Schiavon; Chefe do Departamento de Educação 12 
Física e Humanidades – Professora Silvia Cristina Franco Amaral – Chefe do 13 
Departamento de Estudos da Atividade Física Adaptada – Professor Bruno 14 
Rodrigues; Categoria MS-3: Professores Renato Barroso da Silva e Mário Luiz 15 
Ferrari Nunes; Categoria MS-5: Professores Marco Antônio Coelho Bortoleto – 16 
Categoria; MS-6: Professores Gustavo Luis Gutierrez e Edison Duarte; 17 
Representantes Técnico-Administrativo: Senhores Marcio Clebson dos Santos 18 
Alves e Hélio Viana dos Santos; Representantes Discentes – Pós-Graduação: 19 
Acadêmico Harian Pires Braga; Graduação: Acadêmico Vitor Toledo Piza Nardi. 20 
Convidado: Senhor Emerson Teodorico Lopes. Ausentes os Conselheiros: 21 
Professora Elaine Prodócimo (ausência justificada – banca em concurso), 22 
Professor Sérgio Settani Giglio (ausência justificada – congresso) e Vanderlei 23 
Aparecido Moralez (ausência justificada – processo seletivo estagiário). 24 
Havendo quórum, o SENHOR DIRETOR inicia a reunião informando as 25 
ausências justificadas. Coloca para apreciação a Ata da Centésima Octogésima 26 
Primeira Reunião Ordinária realizada em 28 de Junho de 2017 – aprovada. A 27 
seguir, abre inscrições para o item II) EXPEDIENTE – Inscritos: Professor Bruno 28 
Rodrigues, Professora Paula Teixeira Fernandes e Professora Silva Cristina 29 
Ferreira Ribeiro. O Professor BRUNO RODRIGUES solicita inclusão de pauta do 30 
parecer circunstanciado sobre o projeto de pesquisa bem como a proposta de 31 
admissão da Profa. Dra. Lígia de Moraes Antunes Côrrea. Professora SILVIA 32 
CRISTINA FRANCO AMARAL comunica que o Congresso Mundial de Lazer depois 33 
de vinte anos volta ao Brasil, promovido pelo SESC de Pinheiros, o site já está 34 
no ar e comunica ainda que ela faz parte da Comissão Científica. A Professora 35 
PAULA TEIXEIRA FERNANDES comunica e agradece todos que prestigiaram a 36 
Colação de Grau realizada na última quinta-feira, dia dezessete de agosto de 37 
dois mil e dezessete; informa a evolução do NDE, através de constantes 38 
reuniões, discussões interessantes e em breve, provavelmente na primeira 39 
semana de novembro todos serão convidados para uma discussão ampliada. O 40 
Professor RENATO BARROSO DA SILVA, na condição de Coordenador do 41 
Congresso de Ciências do Desporto, informa que em meados de junho e julho 42 
recebeu a resposta do CNPq e os recursos foram negados, portanto o 43 
Congresso não será realizado nesse ano e a proposta do Departamento de 44 
Ciências do Esporte é que o evento seja realizado somente no final de 2018. 45 
Prosseguindo, o SENHOR DIRETOR registra a constituição da Comissão de 46 
Cotas, através da Portaria do Diretor Nº 17/2017, composta pelos seguintes 47 
membros: Profa. Dra. Heloísa Helena Baldy dos Reis (representante do 48 
Departamento de Ciências do Esporte), Prof. Dr. Bruno Rodrigues 49 
(representante do Departamento de Estudos da Atividade Física Adaptada), 50 
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Prof. Dr. Mário Luiz Ferrari Nunes (representante do Departamento de 1 
Educação Física e Humanidades), Prof. Dr. Marco Carlos Uchida 2 
(representante da Coordenadoria de Graduação), Beeroth de Souza 3 
(representante dos Servidores Técnicos Administrativos) e Harian Pires Braga 4 
(representante discente), informa, conforme anunciado na visita do Professor 5 
Marcelo Knobel à FEF, que haverá um documento elaborado pelo Grupo 6 
Técnico – GT, do Conselho Universitário, que servirá de base para as 7 
discussões da Comissão Interna, após as discussões as contribuições serão 8 
anexadas a esse documento, como a proposta FEF.  A seguir, menciona o e-9 
mail recebido pelo Professor Renato, que demonstra uma preocupação acerca 10 
do Comitê de Ética em Pesquisa da Unicamp, com o cenário de ausência de 11 
candidatos para a mesa diretora e a coordenação até o momento. O Professor 12 
Renato lê a carta enviada pelos membros relatores do colegiado do Comitê de 13 
Ética ao magnífico reitor da Unicamp. Após o Senhor Diretor informa os 14 
eventos realizados, sendo eles: Curso de Triathon – CARD1, nos dias 19 e 20 de 15 
Agosto de 2017, sob a responsabilidade do Professor Orival Andries Junior e 16 
Curso de Pedagogia do Esporte aplicada as Lutas para Crianças, nos dias 19 e 17 
20 de Agosto de 2017, sob a responsabilidade do Professor José Júlio Gavião 18 
de Almeida. A seguir, fala sobre a implantação do Sistema Informatizado de 19 
Gerenciamento de Espaços Físicos da FEF. E para essa situação passa a palavra 20 
ao Senhor Filipe, Diretor da Informática, que faz uma explanação geral sobre 21 
essa implantação. Logo após a explanação o Senhor Filipe esclareceu as 22 
dúvidas e se colocou à disposição de todos, juntamente com a equipe de 23 
informática para possíveis esclarecimentos futuros. Seguidamente o SENHOR 24 
DIRETOR submete ao Conselho a inserção de um item na pauta, sendo: 1) 25 
Parecer circunstanciado sobre o projeto de pesquisa bem como a proposta de 26 
admissão da Profa. Dra. Lígia de Moraes Antunes Côrrea. A inclusão foi 27 
aprovada com uma abstenção e incluída na ordem do dia como item M. O 28 
Senhor Diretor lembra que documento deve caminhar junto com o item B, 29 
relata que o Concurso foi realizado em fevereiro, porém o processo ficou na 30 
Procuradoria Geral até a última quinta-feira, sendo esse o motivo da discussão 31 
departamental em caráter extraordinário e a inclusão desse item nesse 32 
momento. A Professora SILVIA CRITINA FRANCO AMARAL, solicita a palavra e 33 
pergunta como andam os trabalhos da Comissão de Especialistas do Prêmio de 34 
Reconhecimento Acadêmico Zeferino Vaz. O Senhor Diretor responde que 35 
estamos fazendo contatos por e-mail e telefônico e estamos aguardando o 36 
parecer, enfatizando que se houver necessidade fará uma reunião 37 
extraordinária da Congregação para homologação do parecer, obedecendo aos 38 
prazos das instâncias superiores. O Professor BRUNO RODRIGUES solicita que 39 
haja uma correção em sua votação na inclusão de pauta, ele aprova a inclusão 40 
sem abstenção. Sendo assim a inclusão do item M - Parecer circunstanciado 41 
sobre o projeto de pesquisa bem como a proposta de admissão da Profa. Dra. 42 
Lígia de Moraes Antunes Côrrea, foi aprovada sem abstenção. Prosseguindo, o 43 
SENHOR DIRETOR abre para destaques os itens da ordem do dia. Itens 44 
destacados: MESA – M. Professor Marco Antonio Coelho Bortoleto: F, G e I. Não 45 
havendo mais destaques coloca para votação em bloco os itens: A a E; H; J a 46 
L; sendo eles: ITEM A - Parecer da Comissão que analisou as inscrições ao 47 
Prêmio de Reconhecimento Acadêmico pela dedicação ao Ensino de 48 
Graduação – 2017. Indicado: Prof. Dr. Ricardo Machado Leite de Barros. ITEM 49 
B - Homologação do resultado final do Concurso Público de provas e títulos 50 
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para provimento de 01 cargo de Professor Doutor, nível MS-3.1 em RTP, na 1 
Área de Atividade Física, Adaptação e Saúde, nas disciplinas EF109 – 2 
Socorros de Urgência, EF215 – Saúde Coletiva e Atividade Física e EF612 – 3 
Fundamentos da Nutrição e Educação Física. Candidatos classificados: 1º 4 
lugar: Ligia de Moraes Antunes Correa, 2º lugar: Camila Bosquiero Papini, 3º 5 
Guilherme Borges Pereira e 4º Jalusa Andréia Storch. ITEM C - Resolução 6 
DEAFA-FEF Nº 09/2017 - Parecer do Relatório Final de Atividades de 7 
Pesquisador Colaborador da Profa. Dra. Priscila Yukari Sewo Sampaio, 8 
referente ao período 01/07/2014 a 30/06/2017. ITEM D - Resolução Interna 9 
CPG-FEF Nº 38/2017 - Parecer desfavorável à solicitação de reconhecimento 10 
de diploma de Doutorado. Área de Concentração: Biodinâmica do Movimento e 11 
Esporte. Interessado: Euclides José de Almeida Cavalcanti. ITEM E - 12 
Resolução Interna CPG-FEF Nº 39/2017 - Parecer do Relatório de Atividades 13 
desenvolvidas pela Profa. Dra. Ana Elisabeth Gondim Gomes, como 14 
Pesquisador de Pós-Doutorado – PPPD, no período de Maio/2016 a Abril/2017, 15 
sob a supervisão do Prof. Dr. José Irineu Gorla. ITEM H - Resolução Interna 16 
CPG-FEF Nº 43/2017 - Parecer do pedido de recredenciamento da Profa. Dra. 17 
Paula Teixeira Fernandes, como Professora Permanente do Programa de Pós-18 
Graduação da FEF. ITEM J - Resolução Interna COMEX-FEF Nº 20/2017 - 19 
Parecer do Relatório Final de Atividades do Termo de Cooperação Técnica 20 
entre o Serviço Social do Comércio (SESC) e a Universidade Estadual de 21 
Campinas. ITEM K - Resolução Interna COMEX-FEF Nº 21/2017 - Parecer da 22 
rescisão do Termo Aditivo 01 ao Termo de Cooperação Técnica entre a 23 
Universidade Estadual de Campinas e a Federação Paulista de Arco e Flecha. 24 
ITEM L - Resolução Interna LABFEF-FEF Nº 04/2017 - Plano Anual de 25 
Aplicação da Reserva Técnica para Infraestrutura Institucional de Pesquisa – 26 
FAPESP 2017, os quais foram aprovados por unanimidade. Em discussão o ITEM 27 
F – Resolução Interna CPG-FEF Nº 41/2017 - Solicitação de ingresso da Profa. 28 
Dra. Maria Teresa Krahenbuhl Leitão no Programa de Pós-Doutorado da 29 
Unicamp, sob a supervisão do Prof. Dr. Edison Duarte, no período de 30 
dezembro/2017 a fevereiro/2018. O Professor MARCO ANTONIO COLEHO 31 
BORTOLETO solicita uma complementação de informação sobre o período da 32 
realização do Pós-Doutorado da referida professora (dezembro/2017 a 33 
fevereiro/2018), parte dele será realizado em período de recesso, período de 34 
poucas atividades e tanto na Deliberação da Unicamp quanto na Resolução da 35 
FEF há um indicativo de que o plano de trabalho não só o projeto de pesquisa 36 
indique outras atividades junto ao programa de pós-graduação, junto a 37 
disciplinas, a grupos de pesquisa e a segunda solicitação de complementação 38 
de informação é referente ao apoio financeiro, pois há um indicativo de 39 
financiamento mas não está claro se é uma bolsa ou se tem um valor em 40 
dinheiro, enfim só tem uma carta de apoio da Special Olympics, mas não está 41 
muito claro. O Professor EDISON DUARTE esclarece que na realidade a 42 
Professora Maria Teresa Leitão, entre os meses de dezembro, janeiro e 43 
fevereiro ficará nos Estados Unidos fazendo coleta de dados. A Special 44 
Olympics está apoiando não só a viagem, mas todo o tempo da pesquisa. Esse 45 
é o período mínimo que foi colocado mas depois disso a professora foi 46 
mandada embora da PUC e agora ela vai poder ficar até Junho.  Ficou com 47 
esse período porque o processo já tinha sido aprovado e a Special Olympics 48 
garante que ela ficará mais tempo nos Estados Unidos, ela é coordenadora 49 
geral da Special Olympics. É uma professora que será aproveitada no primeiro 50 
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semestre tanto para disciplinas quanto para esporte adaptado, como de 1 
esportes de raquetes, pois que é professora de tênis, é coordenadora mundial 2 
da área de esportes de raquete da Special Olympics, o último campeonato que 3 
teve nos Estados Unidos a coordenação foi dela, enfim o pedido para esse 4 
período foi por conta da PUC mas aí houve a demissão e o financiamento vai 5 
ser da Special olympics. O SENHOR DIRETOR sugere que seja votado o mérito 6 
e depois o professor Edison se compromete a fazer uma complementação 7 
referente a Carta de Financiamento e o Cronograma do Projeto. O SENHOR 8 
DIRETOR coloca para aprovação. Aprovado por unanimidade. ITEM G – 9 
Resolução Interna CPG-FEF Nº 42/2017 - Acordo de Cotutela entre a 10 
Unicamp e a Nova Information Management School – NOVA-IMS e o Programa 11 
de doutoramento em Gestão de Informação, Lisboa-Portugal, para o 12 
doutoramento de Vitor Ayres Principe, sob a supervisão do Prof. Dr. Sérgio 13 
Augusto Cunha. O Professor MARCO ANTONIO COLEHO BORTOLETO solicita 14 
esclarecimento sobre o texto que consta “Acordo de cotutela entre a Unicamp 15 
e a Nova Information Management School”, acredita o Acordo de Cotutela 16 
devesse ser entre Unicamp e Universidade Nova de Lisboa. O PROFESSOR 17 
EDIVALDO GÓIS JUNIOR esclarece que a documentação enviada menciona, 18 
inclusive corroborando com as assinaturas, a Nova Information Management 19 
School e não a universidade, acredita que depois de aprovado a Procuradoria 20 
da Universidade possa levantar algum empecilho com relação a essa Cotutela, 21 
mas a documentação enviada consta com essa pessoa jurídica Nova 22 
Information Management School e não tem conhecimento de que haja a 23 
impossibilidade de uma universidade assinar um contrato de Cotutela com 24 
uma escola. O SENHOR EMERSON TEODORICO LOPES esclarece que já houve 25 
precedentes de acordos nesse formato. O SENHOR DIRETOR coloca para 26 
aprovação. Aprovado por unanimidade. ITEM I – Resolução Interna COMEX-27 
FEF Nº 16/2017 - Proposta de oferecimento de Curso de Extensão em 28 
Triathlon – Modalidade Extensão Universitária, com carga horária de 360 29 
horas, sob a responsabilidade do Prof. Dr. Orival Andries Junior. O Professor 30 
MARCO ANTONIO COLEHO BORTOLETO solicita esclarecimento também com 31 
relação ao título que está na pauta “Curso de Extensão em Triathlon”. O 32 
Professor ODILON JOSÉ ROBLE informa que o processo está correto, somente 33 
no índice da pauta o termo está errado. O SENHOR DIRETOR diz que houve 34 
um erro na transcrição e que o mesmo será corrigido. O SENHOR DIRETOR 35 
coloca para aprovação. Aprovado por unanimidade. ITEM M - Parecer 36 
circunstanciado sobre o projeto de pesquisa bem como a proposta de 37 
admissão da Profa. Dra. Lígia de Moraes Antunes Côrrea. O PROFESSOR BRUNO 38 
RODRIGUES, na condição de chefe do Departamento de Estudos da Atividade 39 
Física Adaptada, faz a leitura do parecer. Em seguinda, o SENHOR DIRETOR 40 
coloca em votação. Aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar o 41 
SENHOR DIRETOR dá por encerrada a reunião, a qual eu, Tânia Gomes Felipe, 42 
lavrei a presente ata. 43 


